
香港文匯報訊 (記者 潘志南) 上海東亞昨
日在上海源深體育中心進行的滬港盃次回合
主場賽事毫不手軟，派出「全華班」仍以
7:1大炒和富大埔，兩回合計以10:3奪得冠
軍，大埔主教練張寶春賽後表示，對賽果出
乎意料和感到失望，並認為香港球隊參加中
甲聯賽未是時候。
首回合落後2:3的大埔，次回合作客在上

半場已被上海東亞的呂文君、武磊、汪佳捷
和朱崢嶸射破大門，朱崢嶸更在上半場個人

梅開二度，半場大埔以0:5落後。易邊後，
大埔由葉佳主射十二碼追成1:5，但在完場
前多失2球，被主隊的戰怡麟連取2球，射成
7:1完場，為上海東亞捧走滬港盃冠軍。
大埔主帥張寶春賽後說：「結果出乎意

料，也感到失望，因為球員表現不佳與爭勝
心不夠強，失了第一球後，都看不到他們的
行動表現出想反勝，攻守表現更為拖泥帶
水。」他又說，今場比賽的過程反映2個問
題：「首先是『中甲』和『港甲』聯賽對抗
性及速度有別，雙方就有明顯分野。其次是
上海東亞球員相當年輕，可以踢出快速的交
波走位、第一時間配合，證明內地的青訓工
作較好。大埔真正由青訓系統出來的球員不
多，即使如郭詠燊、陳思榮這些老將，基礎
都不及對方好。」

領隊指南華傑志只屬中游
對於近年球圈希望香港球隊參加中甲，張

寶春則指未是時候，他續稱：「即使由南華

去踢都未必有好成績，如果未來真要進軍內
地聯賽，就更應投資青訓，甚至安排香港球
員到內地訓練。」領隊陳平亦認為從球隊水
平論，香港球隊普遍只是中甲的中、下游，
強如南華和傑志都只是中甲中游。

香港文匯報訊（記者 黃舒慧）剛於東莞「四大天王爭霸戰」奪魁的林丹昨日抵港，
而爭霸戰的另一「天王」、擁有「不老金童」之稱的丹麥羽毛球好手蓋德亦同樣於昨天
抵達，出戰今年的香港公開賽。縱橫羽壇差不多20年的蓋德表示，自己是第10或第11次
來港參加公開賽。雖然對香港已不陌生，這位「不老金童」稱自己仍是極喜歡這個城

市，亦笑言會趁今次機會抽空購物。

倫敦奧運後退役
除此之外，蓋德相信今年香港公開賽會是他最後一次來港比賽，

現年34歲的他將會在倫敦奧運後退役。按計劃，這位「不老金童」
於倫敦奧運後再參與一個大師賽，便正式脫離運動員行列，結

束羽壇上的「不老」神話。在羽壇上征戰縱橫了如此長的
歲月，蓋德為自己的成就惑到自豪。而退役之後，他

表示會嘗試成為教練，但未知會負責哪一項目。
香港公開賽來臨在即，蓋德對自己的表現亦
相當有信心：「雖然腳部早前在法國公開

賽受傷，但現在我已感到它在痊癒。
我現時的狀態不錯。」
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今年的公開賽，國家隊繼續拉大
隊參加。頂尖好手林丹、陳

金、諶龍、王儀涵、汪鑫、王適嫻等
一行人昨日已浩浩蕩蕩抵達香港。剛
於東莞參加完「四大天王爭霸戰」的
林丹甫落旅遊巴便成為傳媒爭相採訪
對象，雖然已成為公開賽的常客，林
丹亦是首度面臨紅館賽事。對於新場
館的種種新設施，林丹表示並不太擔
心，亦相信紅館較為強勁的通風系統
對自己的發揮不構成影響。「超級丹」
更難得幽默，不但表示今次下榻的酒

店比往年舒適，更道：「大場館好
啊，觀眾看得舒服，你們都賣得多些

（門票）。」

負黃永棋未有介懷
早前在丹麥公開賽爆冷敗於香港小

將黃永棋之手，林丹表示自己並沒
耿耿於懷，相反這位世界級高手更
盛讚黃永棋於賽事中表現超凡。

「中國一哥」坦言勝敗對運動員來說
乃是習以為常，因此他並沒有把那次
輸球放在心上；即使現是香港主場，

「超級丹」仍無畏與香港運動員一較
高下。

對於現時狀態，林丹以一句「還行」
作結。儘管今年林丹退賽的事件頻
生，他有信心自己能完成公開賽賽
事。林丹更趁機表示自己不想太早退
役：「有時候就是因為傷病，不得不
作出最保險的決定。我還想把運動生
涯延續下去，不想太早退役。」今日
上午10時，林丹將與其他國家隊員一
起前往紅館作賽前練習，適應新場館
的設備措施。

張寶春：征中甲未是時候

男網前世界一哥費達拿周五在巴黎大師賽
8強，以總盤數2:0輕取阿根廷球手蒙納哥，
職業生涯錄得第800場勝仗；而在亞洲賽季未
逢敵手的英國球手梅利，8強被日前獲得年

終賽入場券的捷克球手貝迪治以4:6、7:6和
6:4的盤數淘汰，17連勝走勢告終。

多勝7場即超越波格
費達拿面對世界排名第34位的蒙納哥，

以6:3和7:5的盤數獲勝躋身準決賽，成為現
代網球史上第7名在職業賽取得800場勝利
的男子球手，只要再多勝7場，即可超越瑞
典名將波格保持的806場勝仗紀錄，但與名
宿干納斯的1242場紀錄仍相距甚遠。
費達拿賽後說：「我知道我已打了很多

場比賽，但我知道有很多球手打得比我
多。這只是另一場勝利，不過這是一場特
別的勝仗，因為800是一個很大的數字。」
費達拿晉級4強後，將與貝迪治爭入決賽，
而法國球手宋加和美國「巨人」伊士拿則
在另一場準決賽相遇。

■香港文匯報記者 蔡明亮

費達拿職業生涯800勝

2012年籃球名人堂提名名單日前曝光，添夏達威、列治蒙
和戴域等名將均榜上有名，而前溜馬球星米拿(見圖)則再被提
名，並成為最大熱門人選。
今年初未能入圍名人堂首輪候選名單的米拿，有可能像前

公牛球星洛文一樣，在符合提名資格首年落選首輪後，翌年
能成功獲選。至於曾 力熱火的後衛添夏達威得悉獲提名後
說：「這實在太榮幸。這是職業球員夢寐以求的榮譽。我從
來沒想過要入選名人堂，我只是想盡責的打籃球而已。」名
人堂委員會將於明年2月進行投票，被提名者必須要取得最少
7票才能進入最終候選名單。 ■香港文匯報記者 蔡明亮

菲比斯明尼蘇達摘2金
美國「飛魚」菲比斯(見圖)周五在明尼

蘇達格蘭披治賽首日賽事，分別在男子
200米自由泳和男子100米蝶泳摘金。菲比
斯在200米自由泳以1分46秒88掄元，而在
100米蝶泳則游出最快時間52秒26奪冠。

科比東京站再緣盡決賽
澳洲「大腳八」科比昨日出戰東京站世

界盃短池賽男子100米自由泳，在初賽游出49秒45，較上周在北京
站快0.76秒，可惜在總成績位列第12位，未能躋身決賽。

伊雲斯膺澳年度最佳單車手
今年7月成為首名澳洲車手贏得環法單車賽總冠軍的伊雲斯，周

五在悉尼獲選為澳洲年度最佳單車手，繼2006、07和09年後，個人
第四度獲此殊榮。

盧比世界越野賽8連冠
由於最大競爭對手、福特車隊的芬蘭車手希禾倫戰車引擎損

壞，被迫退出威爾斯餘下賽事，令雪鐵龍車隊的法國車手盧比周
五提前奪得世界汽車越野賽總冠軍，成就8連冠偉業。

倫敦主辦2017世田賽
國際田聯執委會周五投票表決，倫敦以16:10的票數壓倒唯一競

爭對手多哈，成為2017年世界田徑錦標賽的主辦城市，這是英國首
次舉辦這項田徑盛事，而2014年世界室內田徑錦標賽則由波蘭城市
索波特舉辦。

維泰爾阿布扎比站
頭位出賽
紅牛車隊的德國車手維泰爾

(見圖)昨日在F1阿布扎比站排
位賽，做出最快圈速1分38秒
481，今季第14次排頭位出賽。
(now671台今日9:00p.m.直播)

公民友賽港足U21
香港文匯報訊 (記者 郭正謙)

公民昨晚約戰香港21歲以下代
表隊於小西灣運動場「拍跳」，
公民行政總監貝可泓表示球隊
已有接近2個多星期沒有正式比
賽，需要友誼賽來維持狀態，
目前球隊正試驗新的進攻戰
術，而阿馬利則有輕傷在身，

不過預料短時間內可恢復。而香港U21下周
二將面對俄羅斯青年隊，主帥廖俊輝認為
球隊攻守都尚有不少問題，希望對俄一戰
可協助一班小將加快成長速度。

活士澳洲公開賽失榜首
在澳洲高爾夫球公開賽領先僅1日，前世

界一哥活士(見圖)昨日在第3輪賽事表現下
滑，打出高標準杆3杆的75杆，目前總成績
為210杆，失去榜首位置，跌至並列第8
位。

香港在奧運會的首面金牌，也是到目前為止唯一的
奧運金牌——來自滑浪風帆項目的李麗珊，那屆是
1996年在美國亞特蘭大舉行，至今相隔15年。而這面
金牌是從艱苦的環境中孕育出來。
在未有這面金牌出現的時候，滑浪風帆在體育學院

不是一個大項目，比起當時在體院資助下的足球、網
球、游泳等，所得的資助也相當有限，在資源不足但
又要把握在歐洲集訓的環境和地利需要，教練和運動
員很多時候要過一些像游牧式的居住生活，目的是為
了節省經費和延長在外集訓和比賽的財政開支，在這
樣艱苦但教練和運動員上下一心，共同為自己的信念
和目標而奮鬥的團隊驅使下往往得到更佳的訓練效果
和爭勝動力。這裡給我們肯定了運動員成功的其中一
個重要因素是運動員本身的自我爭勝決心，再配合能
夠同樣具協助運動員爭勝決心並且具備專業知識的教
練才可以擦出這成功的火花。
風帆的成功，還給我們另一個啟示，運動員人數

多，不一定可以培養出奧運金牌選手。相反，如果一
名世界知名教練，每天都將時間花在一群質素低又缺
乏爭勝鬥心的運動員身上，最終結果還是徒勞無功。
奧運金牌得主必非一般池中物，而負責精英體育的

掌舵人必須要制訂有效政策協助教練積極發掘這些苗
子，當這些苗被發掘出來後，還需要一套切合這些苗
子和吸引他們父母支持共同培養的計劃。要這計劃成
功推行必須引入新思維和給予最大的彈性，在兼顧這
些苗子的學業和學習多些技能的同時，必須共同認清
楚最主要的目標是8至10年後的奧運金牌。隨 70億
元的精英運動員基金的設立，加入全職訓練的運動員
人數相信也會增加，但在量的增加同時，更重要是能
夠培養出更高質素、並且有力問鼎奧運金牌的運動
員。 ■香港浸會大學體育系系主任鍾伯光

香港精英體育必須同時重質

香港文匯報訊（記者 黃舒慧）2011年

香港羽毛球公開賽將於本月15至20日於

紅磡體育館拉開序幕。比賽今年移師紅

館舉行，作為公開賽常客的「中國一哥」

林丹對新場地有所期待。無懼新場館

通風系統較猛的影響，「超級丹」稱大

地方總比小地方好。心情不錯的他更笑

言：「大場館好啊，觀眾看得舒服，你

們都賣得多些（門票）。」

蓋德最後一次亮相香港賽
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米拿再獲名人堂提名

無懼強風影響發揮
■林丹有信心能完成
香港公開賽。

香港文匯報記者
黃舒慧 攝

■蓋德已來港多次。
香港文匯報記者黃舒慧 攝

黑妹送暖
■正積極備戰香港公開羽毛球錦標賽的「黑妹」
葉姵延(中)，昨日特意抽空與其他運動員及義
工，為「愛心送暖速遞行動」分發物資，為獨
居長者獻出關懷。

■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。■大埔球員賽後一臉沮喪。

■大埔中場呂志興(中)遭東亞2名球員夾擊。

■王適嫻(左)隨國家隊大軍抵 。
香港文匯報記者黃舒慧 攝

■費達拿慶祝達到800場勝利。 路透社

短訊


